
Ecole Claude Nicolas Ledoux – Saint-Vit
CONSEIL D'ECOLE n°3

le 20 juin 2022

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires, Mme Hurter, cheffe du service Affaires scolaires
- DDEN     :   Mme Catherine Saulnier
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Bounajra (Titulaire, classe PS-MS), Mme Hugues-Zilio (Titulaire, classe MS-GS), M. Régnier (Titulaire,
classe GS-CP), Mme Pasquier (Suppléante, classe GS-CP), M. Boisot (Titulaire, classe CM1-CM2), Mme Robert
(Suppléante, classe CE1-CE2), Mme Zeric (Suppléante, classe CM1-CM2)
- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvier-Etevenard (MS-GS), Mme Grivet (GS-CP), Mme Roussel-Galle (CE1-CE2), 
Mme Le Gorrec (CM1-CM2 et directrice)
- invités     :   Mme Marion, animatrice référente des Francas, M. Siracusa, coordinateur des Francas et Mme 
Mongenet, AESH

Excusés : Mme Guillemin, Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription de Besançon 4, 
M. Routhier, Maire de Saint-Vit, M. Doudou, enseignant auprès des CE1-CE2, M. Gabet, enseignant remplaçant
de M. Doudou, M. Morel, Directeur général des services, Mme Faton, Mme Pointurier et M. Saulnier, 
représentants de parents d’élèves

ORDRE DU JOUR:

1°) Accueil périscolaire : fréquentation et bilan des projets

2°) Projets d’école : bilan des différents projets et actions de l’année

3°) Sécurité à l'école : bilan des derniers exercices réalisés

4°) Évaluations nationales en CP : bilan des évaluations de mars

5°) Rapport sur l’absentéisme à l’école

6°) Préparation de la rentrée 2022 :

- Effectifs prévisionnels

- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école

- Changements dans l’équipe éducative de rentrée

- Choix du mode d’élection des représentants de parents d’élèves : par correspondance ou  mixte

7°) Intervention de l’association des Parents d’élèves

8°) Questions diverses

Début de séance 18h05
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RELEVE DE CONCLUSIONS

1°)   Accueil périscolaire     : fréquentation et bilan des projets  

Madame Marion prend la parole et nous parle des derniers projets de l'année. Le club de la Saint-Claude Gym 
Besançon est intervenu à deux reprises pour faire un atelier gymnastique avec les enfants de maternelle puis avec 
ceux d'élémentaire. Ces ateliers ont été très appréciés des élèves.

Les futurs élèves de PS actuellement accueillis à la crèche de Besançon ont visité l'école et les Francas lors d'un 
temps de transition souhaité par les parents. Ils ont fait un petit atelier de plantation. Les parents sont repartis 
rassurés et ravis de ce moment d'échange.

Le 21 juin, les Francas ont participé à la fête de la musique au stade du gymnase Vautrot. Les enfants des trois 
écoles ont chanté en intérieur les chants appris en fin d'année pour cette manifestation. La recette de la buvette 
tenue lors de la fête a été laissée aux Francas par la Mairie de Saint-Vit pour financer un séjour ados à l'automne.

En 2022-2023, le projet pédagogique aura pour thèmes le bien-être et les expériences scientifiques. Les 
ateliers culinaires, très appréciés des enfants (et des enseignants !) continueront à se faire.

M. Siracusa nous fait part ensuite des difficultés rencontrées par les Francas depuis quelques mois : la 
secrétaire est en arrêt par périodes reconductibles de 15 jours, ce qui la rend difficile à remplacer. Une animatrice
a été embauchée pour faire également 2h de direction en dehors des temps d'accueil des élèves, mais c'est 
insuffisant. Cela entraine des dysfonctionnements, des délais d'attente pour répondre aux sollicitations des 
parents, et donc une priorisation des réponses.

La directrice remplaçante partira en congé maternité le 6 juillet et sera remplacée par une nouvelle directrice 
recrutée en CDI à partir de début août. Celle-ci vient de l'Aveyron et possède une solide expérience dans 
l'accueil de loisirs. Elle est sensibilisée et formée au bien-être, d'où le projet engagé l'année prochaine. Elle sera 
en formation fin juillet pour découvrir la structure.

L'organisation du périscolaire est d'autant plus compliquée que les effectifs des élèves accueillis a encore 
augmenté au troisième trimestre par rapport au deuxième. De 92, on est passé à 98 élèves différents ayant 
fréquenté au moins une fois le périscolaire ce trimestre. Cela représente 75% de l'effectif de l'école. M. Siracusa 
constate également la reprise soutenue de la fréquentation le midi avec une moyenne de 63 élèves inscrits, qui se 
rapproche des 65 élèves inscrits en moyenne fin 2021. L'augmentation de la fréquentation matin et soir indique 
également que la "période Covid" est passée.

Mme Le Gorrec soulève le problème, qui s'est produit à plusieurs reprises, d'élèves pour lesquels les parents 
soutenaient qu'ils étaient inscrits à la cantine, mais qui n'apparaissaient pas comme tels sur les listes des 
animatrices. Parfois, les enseignants n'arrivaient pas à joindre les parents. Que faire des enfants dans ce cas ? M. 
Siracusa explique que ces nombreux "couacs" sont liés au manque de personnel et s'en excuse. Il  indique que 
désormais, les élèves d'élémentaire sont acceptés d'office. Pour les élèves de maternelle se pose le problème de la 
responsabilité de l'enfant. Il demande dans ce cas à ce que les enseignants l'appellent directement, et les élèves 
seront alors pris automatiquement.

Il explique également la multiplicité des supports de communication pour les parents, qui rend le suivi compliqué : 
papier, téléphone, mail, formulaire internet ... Il rappelle que les changements doivent se faire 48 h minimum à 
l'avance, avant midi.

Mme Le Gorrec demande si une formation à l'utilisation de l'interface de réservation pourrait être utile aux 
parents d'élèves pour prévoir leur planning de fréquentation de la cantine. Les représentants de parents présents 
approuvent l'idée car ils trouvent que l'interface est difficile à utiliser. Certains parents suggèrent également la 
création d'un tuto.

Pour finir, M. Nicolin souligne qu'environ 1300 repas sont servis chaque semaine à Saint-Vit et qu'il est inévitable 
qu'il y ait certains problèmes.
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2°)   Projets d’école  
- Bilan des différentes actions de l’année
Actions culturelles dans le cadre du Projet d'Education Artistique et Culturelle (PEAC):
Les classes de PS-MS, MS-GS et GS-CP ont pu mener à son terme le projet cirque avec l'association Passe-
murailles. Chaque classe a bénéficié de 5 séances, dont le contenu était différent de l'année précédente. Les élèves
ont beaucoup progressé. Les séances sont financées par l'associations des Petits Ouistitis et une partie du 
transport par un don d'entreprise de M. Rabasse, au-travers de son entreprise Mécano Service. Les enseignants 
remercient ces deux bienfaiteurs.
Les 5 classes de l'école ont participé à l'évènement "Back to the Trees" organisé au bois d'Abre de Saint-Vit le 
samedi 25 juin. Pendant la soirée, de nombreux artistes exposent des productions ou participent à des animations. 
Des réalisations plastiques en lien avec les arbres et la forêt ont été faites dans chaque classe et exposées dans la 
forêt où les visiteurs étaient attendus nombreux.
Les élèves de MS-GS et GS-CP se sont rendus au théâtre de l'Espace pour une séance de cinéma jeune public : 
"Zébulon le dragon", un petit film d'animation très apprécié des élèves.
La classe de GS-CP a participé au Livre Elu. C'est une opération organisée par l'Inspection académique, qui propose 
aux classes participant des listes de livres ou albums adaptés au niveau des élèves. Mme Grivet a sélectionné 7 
albums dans sa liste. Ces albums ont été lus, exploités et travaillés en classe, puis les élèves ont voté pour leur 
album préféré. Une réalisation plastique a été faite par la classe, et sera exposée avec tout ce qui a été réalisé par 
les autres classes à la Maison de quartier de la Grette. L'exposition est ouverte aux familles les mercredis et 
samedis. La classe s'y rendra vendredi 1er juillet en train et tramway. Mme Grivet précise que cette exposition est 
très intéressante pour les élèves car ils font les liens entre ce qu'ils voient et leurs lectures. Pour conclure ce 
projet, les CP iront lire les albums travaillés aux autres classes.
Les CM1-CM2 ont terminé leur projet en collaboration avec la Rodia et le groupe de rap Grand Singe. Le 31 mai,
ils ont réalisé la chorégraphie apprise pour le clip, et ont été filmés pour la réalisation de ce clip. Le lundi 20 juin, 
ils ont assitsé à la projection du clip terminé, un moment fort en émotion. Ensuite, le groupe Grand Singe leur a 
offert un concert dans la salle de conert de la Rodia. Le clip est disponible sur Youtube : https://www.youtube.com/
watch?v=-AwIrTyf0oA 
Projets sportifs :
Les CM1-CM2 font du kayak tous les vendredis après-midis sur le site du Moulin du pré depuis début mai. En raison 
de l'effectif élevé de la classe, seuls 24 élèves font l'activité chaque séance, encadrés par Hervé Maigrot et 
l'enseignante. Un roulement a été établi sur 7 semaines pour que chaque élève ne rate qu'une séance du cycle (sauf 
contraintes personnelles).
Les CM1-CM2 ont également passé les tests de sécurité routière le 2 juin, encadrés par la police municipale de 
Saint-Vit. Tout s'est très bien passé, d'autant plus que les élèves avaient été entrainés à la pratique du vélo et à sa
maniabilité. Erwann Boisot a terminé 1er des épreuves (sportives et théorique) et s'est rendu à Besançon le 
mercredi 22 juin pour les demi-finales. Les CM ont par ailleurs fait une sortie vélo le 7 juin : ils ont pédalé jusqu'à 
la gare d'eau à Besançon par la véloroute. Là aussi, tout s'est très bien passé. Parents accompagnateurs et élèves 
étaient très contents de cette sortie maintenue malgré un temps incertain.
Les CE1-CE2 participeront normalement à une journée sportive à Besançon le vendredi 24 juin, organisée dans le 
cadre du festival "Grandes Heures Natures".
Projets scientifiques et autres thèmes :
Les classes de cycle 2 ont célébré avec leurs élèves le centième jour d’école. Durant toute la journée, les élèves 
ont fait de nombreuses activités autour du nombre 100 et des paquets de 10. La levée des restrictions liées au 
Covid a permis de brasser les classes et mélanger les niveaux, ce que tout le monde a adoré.
Les classes de maternelle ont fait des élevages cette année : coccinelles, papillons et escargots ont intégré les 
classes afin d'être observés, dessinés, étudiés. Les élèves sont très friants de ce type d'observations, et des 
activités en lien avec le vivant.
Les PS-MS ont d'ailleurs reconduit un jardin d’école  cette année, et l'entretiennent chaque jour, ce qui permet 
d'observer son évolution et la croissance des semis réalisés.
Toutes les classes des écoles de Saint-Vit ont participé à une matinée "Nettoyons la nature", organisée par la 
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Mairie de Saint-Vit. Celle-ci a fourni des T-shirts verts au logo de la ville, permettant de bien identifier les élèves. 
Le magasin SuperU a fourni des gants. Le Sybert est également intervenu en classe pour expliquer aux élèves ce 
qu'ils allaient devoir ramasser et comment trier. Les grands élèves ont retransmis les consignes aux élèves de 
maternelle. Malgré la chaleur, la matinée s'est très bien passée et a permis de récolter 96 kg de déchets sur les 3 
écoles, équivalent à 1 m3. Cela peut paraitre peu, et s'interprète de deux façons différentes:

• Les déchets collectés sont légers et peu encombrants. C'est le cas des très nombreux mégots récoltés, 
premiers des polluants ramassés. 

• La ville de Saint-Vit est relativement propre.
Les habitants étaient ravis de voir les enfants et nombreux les ont félicités de leur action. La matinée s'est 
terminée par un pique-nique au Parc de la Grotte. Cette opération qui a été un succès sera reconduite les 
prochaines années.
Les CM ont visité le collège le 12 mai. Ils ont été accueillis par Mme Muin, principale adjointe du collège, qui leur
a présenté le collège et a répondu à leurs questions. Ils ont mangé au self le midi, revus leurs anciens camarades de 
l'école, et assisté à un cours de SVT avec un professeur l'après-midi. Il est également prévu que les anciens CM2 
viennent passer quelques heures à l'école pour répondre aux questions de leurs camarades.
Les élèves de maternelle ont déjà visité la ferme du lycée agricole de Dannemarie-sur-Crête, et une deuxième 
visite de ferme est prévue le vendredi 1er juillet. Les élèves adorent être au contact avec les animaux. Beaucoup 
d'entre eux sont très impressionnés par les bovins.
Enfin, la dernière viste sera celle de la caserne des pompiers de Saint-Vit le 5 juillet pour les classes de 
maternelle, en lien avec le travail réalisé cette année sur les dangers domestiques.
Le 4 juillet, les trois classes accueillant des maternelles chanteront les chants, appris au départ pour la 
participation à "La Citadelle Chante".

Les parents d'élèves qui se rendent disponibles pour accompagner les sorties, ainsi que l'association des
Petits Ouistitis qui finance une grande partie de celles-ci sont chaleureusement remerciés.

3°)   Sécurité à l'école : bilan des derniers exercices réalisés  
Un dernier exercice d'évacuation en cas d'incendie a été réalisé en présence de la police municipale de Saint-Vit. 
C'est elle qui a déclenché l'exercice de manière imprévue pour tous le 14 juin. Tout s'est très bien passé. Les 
élèves ont vraiment l'habitude de ces exercices et évacuent l'école dans le calme et la discipline. Seule une fenêtre
dans les toilettes maternelle, et la porte d'évacuation depuis la salle de motricité, ont été laissées ouvertes.
Le deuxième exercice de confinement face à un risque majeur n'aura pas lieu car il n'a pas pu avoir lieu à la date 
définie, puis il a été oublié.

4°) Évaluations nationales en CP     : bilan des évaluations de mars  
Ces évaluations ont eu lieu en mars après un report en raison du fort absentéisme de février lié au covid. Ce sont 
les mêmes types d'évaluations qu'en septembre, ce qui les rend plus faciles car les élèves sont habitués à cette 
forme d'exercices. De plus, Mme Grivet indique que les exercices correspondent plus au niveau des élèves au mois 
de mars. Les élèves sont déjà rentrés dans la lecture, un exercice mesure leur fluence en lecture. Les résulats des 
élèves reflètent ce qui est observé par ailleurs. Il y a encore quelques petits soucis de repérage de sons.
Les parents qui le souhaitaient ont été rencontrés par l'enseignante suite à ces évaluations.

5°) Rapport sur l’absentéisme à l’école
Le graphique suivant est projeté au conseil d'école.
On constate que l'absentéisme en petite section de maternelle (barres bleues) diminue au cours de l'année, à 
mesure que les élèves sont accueillis à plein temps à l'école.
L'absentéisme en CP n'est pas commenté car le groupe ne comporte que 9 élèves. Les pourcentages ne sont donc 
pas représentatifs.
On observe des pics d'absentéisme dans toutes les classes, en janvier et février, et même mars pour certaines 
classes. Ces pics sont liés à l'épidémie de Covid qui a touché la France à cette période.
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6°)   Préparation de la rentrée 2022  
- Effectifs prévisionnels : le tableau des effectifs est projeté devant le conseil. La répartition des élèves par 
classe est indicative car n'a pas encore été validée par l'Inspection au moment du conseil d'école.
L'incertitude sur le nombre d'élèves en CP vient d'un élève en situation de handicap en attente d'une place en 
institut spécialisé.

NIVEAU EFFECTIF EFFECTIF prévisionnel
PAR CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ELEMENTAIRE

TOTAL

PS 18 18 PS +

MATERNELLE :
52

124

MS 17
9 MS = 27

8 MS + 

GS 17 17 GS = 25

CP 19/20 19 ou 20 CP +

ELEMENTAIRE :
72

CE1 11
4 CE1 = 23/24

7 CE1 +

CE2 16 16 CE2 = 23

CM1 14
25

CM2 11

L'effectif global est en augmentation de 2 élèves donc plutôt stable.

- Présentation des listes de fournitures et soumission à l’approbation du conseil d’école
Le B.O. n° 15 du 14 avril 2016 demande au conseil d'école de valider les listes de fournitures scolaires, le but étant 
d'alléger le poids du cartable et de réduire les charges financières des familles. Les listes de fournitures pour la 
rentre 2022 sont présentées aux membres du conseil d'école, avec peu de changements par rapport aux années 
précédentes. Les listes sont validées par le conseil d'école.
Une demande a été faite par Madame Chi pour que l'accueil des petite section puisse être échelonné le jour de la 
rentrée : 8h45 pour la moitié des élèves et 9h00 pour l'autre moitié.
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- Changements dans l’équipe éducative de rentrée
Mme Le Gorrec annonce le départ des services civiques Leyla Ulbegi (contrat terminé avant la fin de l'année 
scolaire) et Cassy Vermot.
Mme Audrey Roussel-Galle, M. Marc Doudou et son remplaçant, M. Thomas Gabet, ne seront pas présents à la 
prochaine rentrée, puisqu'ils n'étaient nommés que pour un an. L'enseignant nommé sur la classe de CE1-CE2 n'est 
pas encore connu.
Le complément de service de Mme Le Gorrec recevra sa nomination début juillet.

- Choix du mode d’élection des représentants de parents d’élèves     : par correspondance ou  mixte  
Suite à la parution de l'arrêté du 19 Aout 2019 modifiant l’arrêté du 13 mai 1995, le directeur d'école peut décider
d’organiser le vote exclusivement par correspondance et non à l’urne.
Cette possibilité est proposée par la directrice et soumise au vote. La décision est adoptée à l'unanimité des 
votants .
Les prochaines élections des représentants de parents d'élèves auront lieu le vendredi 7 octobre. Le vote se fera 
donc exclusivement par correspondance.

7°) Intervention de l’association des Parents d’élèves
Mme Robert prend la parole pour faire le point sur les différentes opérations ayant permis des rentrées d'argent. 
Le loto prévu n'a pas pu avoir lieu cette année, pour diverses raisons : diponibilités de la salle, travaux, utilisation 
comme centre de vaccination ... Un loto est programmé en octobre et chacun espère qu'il pourra avoir lieu car il 
représente une entrée d'argent importante.
La deuxième vente de fromages organisée à la demande de certaines parents a eu lieu en mars et a bien 
fonctionné.
L'opération "Livre des recettes de l'école" a bien marché également. Cela pourra se refaire dans les années à 
venir, mais pas chaque année. Des points sont à revoir dans l'organisation, mais le bilan reste très positif.
D'autres "petites" opérations éco-responsables permettent également des rentrées d'argent :

• Le recyclage du papier permet une très grosse entrée d'argent. Un nouveau conteneur a été installé rue de
la Combe du Four, devant la maison Régnier. Mme Chi pose la question de la mise en place d'un deuxième 
container à papier à l'école. C'est un lieu pratique pour que les parents amènent leurs papiers et y pensent.

• Le recyclage des bouchons ;
• Le recyclage des dosettes Dolce Gusto va être mis en place, sur une suggestion d'une maman d'élève ;
• Mme Saulnier propose également de mettre en place le recyclage des cartouches d'encre, avec la 

"coccinelle". Elle le faisait lorsqu'elle était directrice de l'école Jouffroy d'Abbans et cela rapportait un 
peu d'argent.

La kermesse de l'école aura lieu le mardi 28 juin. Cette année, de nombreux parents se sont proposés pour tenir 
des stands. Cela devrait faciliter l'organisation.
Pour terminer, Mme Robert explique qu'il serait intéressant que les Ouistitis puissent rencontrer l'équipe des 
enseignants en début ou fin d'année scolaire, pour se mettre d'acccord sur les possibilités de financement des 
projets. Il est décidé que cela se fera en début d'année 2022-2023.

8°) Questions diverses
Pas de question diverse abordée.

Fin de séance à 19h50.
Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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